
شبهة  ال��ط��ب��ط��ب��ائ��ي:  ع��م��ر 
عنها  سأفصح  كبيرة  فساد 

قريبا في »شئون القصر«
أشاد النائب عمر الطبطبائي 
بتفاعل وزي���ر ال��ع��دل وزي��ر 
ال��دول��ة لشؤون مجلس الأمة 
د. فهد العفاسي مع ما أث��اره 
ع��ن وج���ود شبهة ف��س��اد في 
إحدى الشركات التابعة للهيئة 
العامة لشؤون القصر وتشكيل 

لجنة تحقيق بهذا الخصوص.
وق�����ال ال��ط��ب��ط��ب��ائ��ي في 
تصريحات بالمركز الإعلامي 

لمجلس الأمة 
»قبل ك��ام ي��وم تكلمت عن 
شبهة فساد في أحد الشركات 
التابعة لشؤون القصر وما اثلج صدري هو تعاون الشعب الكويتي 

والمغردين المؤثرين والشباب حتى اصبحت قضية راي عام« .
وأضاف » ان نما اثلج صدري أيضا تحرك الوزير فهد العفاسي 
التحرك الايجابي نحو هذه القضية ووفق القوانين بتشكيل لجنة 
تحقيق واستبدال  الأسماء التي عليها شبهات في بعض الأحيان 
وبعض القرارات«. وقال«نحن لا نساوم على أي قضية ونرى الحق 
ونحاول انصافه والفاسد يحاسب مهما كان والوزير المتعاون نحن 
نتعاون معه.. وبيض الله وجهك ياد.فهد العفاسي نتعاون معه 
ونؤيده..وهذه رسالة إلى كل الوزراء«. وأكد ان الوزير الذي يداري 

على الفساد فهو فاسد وسيحاسب مثلما صار مع وزراء سابقين.
ووبين الطبطائي أن القرارات التي اخذها الوزير قرارات ايجابية 
وتفاعله وهو واجب عليه إضافة إلى  الشعب الكويتي  يعطي مؤشر 

للبعض الذي ظن ان اموال اليتام مالهم ظهر.
وأكد أن تفاعل الشعب الكويتي هو اكبر رسالة وحماية داعم 

واموالهم التي يتم استغلالها بصورة فاسدة 
وأضاف »قد يكون الشكل القانوني سليم عند الامتناع عن اتخاذ 
القرار الاستثماري لكن كان الواجب اذا كان هناك شكوك ان يرفع 

كتاب غلى هيئة اسواق المال أو إلى مسؤولينه في الوزارة«.
 وأضاف«هناك مفاجاة قريبة تخص بعض العقارات المملوكة 
لهيئة ش��ؤون القصر  التي يتم التلاعب بها واستغلالها أسوأ 

استغلال«

ه����اي����ف ي����س����أل ال���ش���ع���ل���ة ع�����ن إج����������راءات 
التخلص من المخلفات في المناطق البرية

وج��ه النائب محمد هايف س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزي��ر الأوق��اف 
والشؤون الإسلامية وزير الدولة لشؤون البلدية فهد الشعلة قال 
في مقدمته: تعد المناطق البرية ج��زءا لا يتجزأ من أرض الوطن 
ورعايتها والعناية بها والحرص على نظافتها واجب وطني، وعلى 
الدولة أن تحرص على تحقيق ذلك حيث إن بلدية الكويت مناط 
بها الحفاظ على البيئة ونظافتها، إذ تشهد المناطق البرية في فترة 
الربيع إقامة المخيمات الربيعية في أنحاء متفرقة، وينتج عن ذلك 
وجود بعض المخلفات التي لها آثار سلبية على البيئة والصحة 

العامة، لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ما الجهات المسؤولة عن إزال��ة المخلفات ونظافة المناطق 
الآتية: )المناطق البرية الشمالية والجنوبية والغربية ومنطقة 
بر السالمي ومنطقة اسطبلات الجهراء والوفرة والفرونية وكبد(؟ 
يرجى تزويدي برسم بياني يوضح تبعية المناطق المذكورة سالفا 
للجهات المختصة. 2 - هل توجد حملات دورية في المناطق البرية 
تستهدف تنظيف وإزالة المخلفات؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب فيرجى 
تزويدي بالمستندات الدالة على ذلك، ومواقع المناطق المستهدفة 

وحجم المخلفات التي أزيلت، 

استقبل ولي العهد ونائب رئيس مجلس 
ال���وزراء ووزي��ر ال��دف��اع السعودي صاحب 
السمو الملكي الام��ي��ر محمد ب��ن سلمان بن 
عبدالعزيز في الرياض الليلة قبل الماضية 
رئيس مجلس الام��ة م��رزوق الغانم والوفد 

البرلماني المرافق له .
   وفي مستهل اللقاء نقل الرئيس الغانم 
للامير محمد بن سلمان تحيات سمو ولي 
العهد الشيخ نواف الاحمد ، فيما حمل الامير 
محمد بن سلمان الرئيس الغانم نقل تحياته 

وتقديره لسمو ولي العهد  .
   ورك���ز اللقاء على ال��ع��لاق��ات المتميزة 

والخ��اص��ة بين المملكة العربية السعودية 
والكويت والتي ينظر اليها كلا البلدين على 

انها قدر استراتيجي ثابت ومترسخ .
    وحضر اللقاء وزير الدولة عضو مجلس 
الوزراء صاحب السمو الملكي الأمير تركي بن 
محمد بن فهد بن عبدالعزيز ورئيس مجلس 
الشورى الشيخ الدكتور عبدالله بن محمد آل 
الشيخ، ووزير الدولة عضو مجلس الوزراء 
الدكتور مساعد بن محمد العيبان فيما حضره 
من الجانب الكويتي الوفد البرلماني المرافق 
للغانم وال��ذي يضم كلا من أمين سر مجلس 
الأمة النائب الدكتور عودة الرويعي والنواب 

الحميدي السبيعي وسعدون حماد العتيبي 
وال��دك��ت��ور ع���ادل ال��دم��خ��ي وم��اج��د مساعد 
المطيري وثامر السويط الظفيري وعبدالله 
ف��ه��اد ال��ع��ن��زي وس��ع��د الخ��ن��ف��ور الرشيدي 
وعسكر عويد العنزي وخلف دميثير العنزي 
اضافة الى سفير الكويت لدى الرياض الشيخ 
علي الخالد الصباح وأمين عام مجلس الأمة 

علام  الكندري . 
كما عقد رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
والوفد المرافق له أمس مباحثات رسمية مع 
رئيس مجلس ال��ش��ورى السعودي الشيخ 

الدكتور عبدالله بن محمد آل الشيخ.

    وجرى خلال المباحثات التي عقدت في 
مبنى مجلس الشورى السعودي التأكيد على 
متانة العلاقات التاريخية التي تربط البلدين 
الشقيقين، وأثر هذه الزيارات المتبادلة بين 
البرلمانين في تجسيد عمق العلاقة الأخوية 
ب��ين البلدين وال��ع��لاق��ات ال��ت��ي ت��رب��ط دول 

مجلس التعاون الخليجي.
    كما تم خ��لال المباحثات ت��ب��ادل الآراء 
ووجهات النظر حول عدد من الموضوعات 
والقضايا التي تهم الجانبين وآخر التطورات 
التي تشهدها الساحتان الاقليمية والدولية 
إض��اف��ة ال��ى تنسيق الم��واق��ف المشتركة في 

المحافل البرلمانية القارية والدولية.
   وحضر المباحثات نائب رئيس مجلس 
الشورى عبدالله بن سالم المعطاني واعضاء 
وعضوات لجنة الصداقة السعودية الكويتية 
في مجلس الشورى السعودي فيما حضرها 
من الجانب الكويتي  اعضاء الوفد البرلماني 

المرافق للغانم  
  وكان الغانم والوفد المرافق له قد حضروا 
صباح امس جانبا من جلسة مجلس الشورى 
حيث ج��رى الترحيب بهم م��ن قبل رئيس 
مجلس الشورى الشيخ الدكتور عبدالله بن 

محمد ال الشيخ .

ال��ى ذل��ك اق���ام رئ��ي��س مجلس ال��ش��ورى 
السعودي في العاصمة الرياض أمس مأدبة 
غداء على شرف رئيس مجلس الامة والوفد 
البرلماني المرافق له ،وحضر المأدبة نائب 
رئيس مجلس ال��ش��ورى عبدالله بن سالم 
المعطاني واعضاء لجنة الصداقة السعودية 

الكويتية في مجلس الشورى السعودي   
يذكر ان الغانم والوفد البرلماني المرافق 
له يقوم حاليا ب��زي��ارة رسمية إل��ى المملكة 
العربية السعودية تلبية لدعوة من رئيس 
مجلس الشورى السعودي الدكتور الشيخ 

عبدالله بن محمد آل الشيخ.
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سمو ولي عهد المملكة مستقبلاً الغانم والوفد المرافق له

300 دينار حداً أدنى للمكافأة الإجتماعية  الدوسري يقترح 
تقدم النائب ناصر الدوسري باقتراح قال فيه   إيمانا منا بأهمية 
التعليم في التنمية،ونظرا لحاجة الطالب الكويتي للإهتمام 

والدعم،كان لزاما علينا أن نتجاوب مع معاناتهم من غلاء في 
المعيشة وتوفير احتياجاتهم من وسائل تعليمية خصوصا في 

التخصصات النادرة،لذلك تقدمت بإقتراح بقانون بأن يكون الحد 
الأدنى للمكافأة الإجتماعية هو 300 دينار.

جانب من اجتماع اللجنة

الطبطبائي متحدثا

سمو ولي العهد استقبل رئيس مجلس الأمة والوفد المرافق له في الرياض

وراسخة  إستراتيجية  والسعودية  الكويت  علاقات  والغانم:  سلمان  بن  محمد 

رئيس مجلس الشورى السعودي مكرما الغانم

33 مليون دينار العجز المتوقع  »الميزانيات«: 
في الميزانية الجديدة ل� »أسواق المال«

ريا�ض عواد

 ن��اق��ش��ت لج��ن��ة الم��ي��زان��ي��ات والح��س��اب 
الختامي، ميزانية هيئة أس��واق المال للسنة 
المالية الج��دي��دة 2019/2020 وحسابها 
الختامي للسنة المالية المنتهية 2018/2017 

وملاحظات ديوان المحاسبة بشأنه.
ق��ال رئيس لجنة الميزانيات والحساب  
الختامي عدنان سيد عبدالصمد أن اللجنة 
اجتمعت لمناقشة ميزانية هيئة أس��واق 
الم��ال للسنة المالية الجديدة 2020/2019 
وحسابها الختامي للسنة المالية المنتهية 
2018/2017 وملاحظات دي��وان المحاسبة 

بشأنه ، وتبين لها ما يلي :
قدرت مصروفات الهيئة في ميزانية السنة 
المالية الجديدة ب� 36 مليون دينار وهي ذات 
التقديرات في الميزانية السابقة ، في حين 
زادت تقديرات الإيرادات بنسبة %12 لتصل 
إلى 3 ملايين دينار ، وعليه فإن العجز المتوقع 
سيكون نحو 33 مليون دينار وسيتم تغطيته 

من الاحتياطي العام للهيئة.
وبينت اللجنة أن تقديرات مصروفات 
الهيئة بحاجة إلى إعادة نظر حيث أن بيانات 
الح��س��اب الخ��ت��ام��ي تشير إل��ى أن الصرف 
الفعلي كان أقل مما تم اعتماده ، كما أن أسس 
احتساب بعض أن���واع الإي����رادات المتوقع 
تحصيلها لا يوجد فيها تجانس بين التقدير 
والتحصيل ب��ن��اء على م��لاح��ظ��ات ل��دي��وان 
المحاسبة ، مع كثرة المناقلات المالية بين بنود 
الميزانية التي كانت دون حاجة لها ، وهو ما 
وعدت الهيئة بمراعاته في السنوات المالية 

القادمة.
ورغ���م توصية اللجنة ب��ض��رورة حسم 
التباين القانوني ما بين هيئة أس��واق المال 
وج��ه��از الم��راق��ب��ين الم��ال��ي��ين ف��ي ش���أن م��دى 
خضوعها لرقابته المسبقة إلا أنه لم يتم ، حيث 
أن لجوء الهيئة لإدارة الفتوى والتشريع لا 
يعد حسما نهائيا لأن رأيها استشاري وغير 
ملزم ؛ إذ أنها عدلت عن فتواها السابقة بأن 

الهيئة لا تخضع لرقابة الجهاز بعدما كانت 
في السابق ترى وجوب خضوعها له ، وهو 
ما يتمسك به دي��وان المحاسبة ، الأم��ر الذي 

يقتضي حسمه من قبل مجلس الوزراء.
كما بينت اللجنة إنه في )ظل قانون الهيئة 
الح��ال��ي( ف��إن إي��رادات��ه��ا على الم��دى القصير 
والمتوسط والتي تشهد انخفاضا سنويا غير 
كافية للوفاء بالالتزاماتها المستقبلية مما 
سيؤدي إل��ى عسر مالي وف��ق تقرير دي��وان 
المحاسبة ، حيث أن احتياطيها العام يتعرض 
للتآكل بسبب تغطيته للعجوزات المتتالية 
والتي بلغت منذ انشاء الهيئة وحتى آخر 
حساب ختامي نحو 129 مليون دينار ، وأن 
العجز المتوقع في ميزانية الهيئة للسنوات 
المالية الثلاثة القادمة سيكون بنحو 101 
مليون دينار في حين أن رصيد احتياطيها 
الحالي يبلغ 83 مليون دينار ، وهو ما يتطلب 

تعديلا تشريعيا.
وتشير بيانات الحساب الختامي أنه تم 
تعيين 11 موظفا ف��ي ح��ين أن احتياجاتها 
الوظيفية كانت 56 وظيفة مقترحة في السنة 
المالية المنتهية 2018/2017 ، في حين أنه تم 
شغل كافة الدرجات الوظيفية المقترحة من 
قبل الهيئة لدى تنفيذ ميزانية السنة المالية 

الحالية وفق إفادتها في الاجتماع.
وأفادت الهيئة بأن مجلس المفوضين اتخذ 
قرارا بتعديل نسب اجتياز الاختبارات المؤهلة 
للتوظيف تخفيفا م��ن اش��ت��راط��ات القبول 
نظرا لصعوبة اجتيازها ، وأنها تبحث حاليا 
مقترحات مماثلة في وظائف أخ��رى لديها ، 
وهو ما شددت اللجنة بضرورة الإسراع فيه 
خاصة وأن ديوان المحاسبة يشير إلى قلة عدد 
الموظفين في الإدارات الرقابية )الرقابة على 
التداول – الرقابة الميدانية – الرقابة المكتبية( 
والتي لاب��د من زي��ادة ع��دد موظفيها حماية 

للمتداولين بنشاط الأوراق المالية.
كما أفادت أنها بصدد الانتهاء من تسوية 
ملاحظة دي��وان المحاسبة بشأن عدم وجود 

وصوف وظيفية معتمدة لدى الهيئة مع عدم 
وجود إجراءات عمل في وحداتها التنظيمية ، 
وهو ما ستتابعه اللجنة مع ديوان المحاسبة 
للتأكد من تسويتها وفق الضوابط الرقابية 

خاصة وأنها من الملاحظات المستمرة.
ووجهت اللجنة بضرورة تطبيق الهيئة 
لسياسة الاح���لال ف��ي تخصصات الحاسب 
الآل���ي ن��ظ��را إل���ى ارت��ف��اع ت��ق��دي��رات عقود 
الاستعانة بالشركات المتخصصة في هذا 
المجال والبالغة تقديراتها في ميزانية السنة 
المالية الجديدة 171 أل��ف دينار ، علما بأن 
الهيئة أفادت بأنها وظفت 4 موظفين كويتين 

في هذا الشأن.
ولابد أن تسرع الهيئة في تنفيذ مشروعاتها 
البحثية البالغة تقديراتها نحو 1 مليون 
دينار في ميزانية السنة المالية الجديدة وأن 
لا تضيف أي استشارات فنية جديدة إلى حين 
الانتهاء من تنفيذ الاستشارات الحالية ، مع 

ضرورة تقيينها وأن لا تتوسع في ذلك.
وق���د أف����ادت ال��ه��ي��ئ��ة ب���أن أح���د عقودها 
الاستشارية معنية بطرح وتخصيص أسهم 
رأس م��ال بورصة الكويت للاكتتاب العام 
ومن المتوقع طرحه قريبا وأنها قد حصلت 
إيرادات مهمة في هذا الجانب بنحو 18 مليون 
دينار ، في حين أن هناك عقدا استشاريا آخر 
لإنشاء مؤسسة تعليمية في مجال الأوراق 

المالية وأنها ستكون ممولة ذاتيا.
واستمعت اللجنة إل��ى بيان موجز من 
الهيئة بأنها تقييم دورات تدريبية تخصصية 
لحديثي التخرج وأنها وظفت بعضا منهم 
بعد اجتيازهم لها ، وه��و ما دعمته اللجنة 
خاصة وأنها تثري سوق العمل بالخبرات 
الميدانية المطلوبة وأن هناك جهات أخرى 
)ديوان المحاسبة – الهيئة العامة للاستثمار 
– المؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية 
– بنك الكويت المركزي – الصندوق الكويتي 
للتنمية الاقتصادية العربية( لها دورات 

مماثلة.

الداخلية  وزي��ر  يسأل  البابطين 
ع������ن إض������اف������ة غ����ي����ر م��س��ت��ح��ق��ين 

لكشوف التجنيس
أعلن النائب عبدالوهاب البابطين عن توجيه سؤال برلماني إلى نائب 
رئيس مجلس ال��وزراء ووزي��ر الداخلية الشيخ خالد الج��راح عن مدى 
صحة إضافة أسماء أشخاص غير مستحقين بكشوف التجنيس، وعدد 
حالات التزوير للجنسية الكويتية التي تم اكتشافها في السنوات الخمس 
الأخيرة، وأسباب تأخر كشوف التجنيس للمستحقين من حملة إحصاء 

1965 .وقال االبابطين في سؤاله:
صدر القانون رقم )23( لسنة 2016 في شأن تحديد العدد الذي 
يجوز منحه الجنسية الكويتية سنة 2016 وصدر القانون رقم )12( 
لسنة 2018 في شأن تحديد العدد الذي يجوز منحه الجنسية الكويتية 
سنة 2018 وذلك وفقا لحكم البند )ثالثا( من المادة الخامسة من المرسوم 
الأميري رقم )15( لسنة 1959 بقانون الجنسية الكويتية. لذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
 1 - ما مدى صحة إضافة أسماء أشخاص غير مستحقين في كشوف 

التجنيس؟
 2 - كم يبلغ ع��دد ح��الات التزوير للجنسية الكويتية من وزارة 
الداخلية في السنوات الخمس الأخيرة؟ وكيف تعاملت معها الوزارة؟ 

وهل توجد حالات تزوير جديدة لم تتم إحالتها إلى النيابة العامة؟ 
3 - ما شروط الحصول على الجنسية الكويتية وفق بند الأعمال 
الجليلة، وهل توجد معايير محددة بشأنها؟ وكم يبلغ عدد الذين مُنحوا 

الجنسية الكويتية وفق ذلك البند في السنوات الخمس الأخيرة؟
 4 - كم يبلغ عدد طلبات الجنسية المقدمة من معلومي الجنسية لدى 

الإدارة العامة للجنسية والجوازات؟
 5 - هل أرسل 30000 ملف من المستحقين إلى اللجنة العليا للجنسية 
حسب ما صرح به رئيس الجهاز المركزي للمقيمين بصورة غير قانونية؟

 6 - هل وضعت قيود أمنية ومؤشر الجنسية بناء على تشابه الأسماء 
أو تحريات الجهاز المركزي ووزارة الداخلية؟

 7 - كم يبلغ عدد غير محددي الجنسية المسجلين لدى الجهاز المركزي 
للمقيمين بصورة غير قانونية؟ وك��م يبلغ ع��دد المستحقين من حملة 
إحصاء 1965؟ وه��ل توجد أدل��ة مادية لوضع مؤشر الجنسية على 

بطاقاتهم؟
 8 - ما سبب تأخير كشوفات التجنيس للمستحقين من حملة إحصاء 
1965 والمسجلين لدى الجهاز المركزي للمقيمين بصورة غير قانونية 

ووزارة الداخلية متمثلة في الإدارة العامة للجنسية والجوازات

إجراءات  عن  المالية  وزير  يسأل  عاشور 
ترسية مشروع هدم مجمع الصوابر

 أعلن النائب صالح عاشور توجيه سؤال برلماني إلى وزير المالية 
د. نايف الحجرف بشأن العقد المبرم بين وزارة المالية والشركة المنفذة 
لأعمال هدم مجمع الصوابر وإج��راءات ترسية المشروع على الشركة. 

وطلب عاشور في سؤاله إفادته وتزويده بالآتي : 
 1 - العقد المبرم بين وزارة المالية والشركة المنفذة لأعمال هدم مجمع 

الصوابر.
 2 - هل سبق طرح المشروع على هيئة ممارسة أو مزايدة وألغي 
فيما بعد؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب فما أسباب الإلغاء؟ يرجى تزويدي 

بجميع عروض الأسعار والنتائج الخاصة فيها.
 3 - ع��روض الأسعار وأسماء الشركات التي تقدمت لمشروع هدم 

المباني والمنشآت )هدم مجمع الصوابر( في تاريخ 12 اكتوبر 2016.
 4 - ما الأسس والأسباب التي اتخذت لترسية المشروع على الشركة 

المنفذة للعقد حاليا؟
 5 - هل استوفت الشركة جميع الشروط اللازمة لترسية المشروع 

عليها؟
 6 - ما أسماء الشركات التي تم تأهيلها للمشاركة في هذا المشروع؟

 7 - هل أعلن عن طرح المشروع في جريدة الكويت اليوم أو المصادر 
الرسمية؟


